

Einfache Anfrage Straub-St.Gallen vom 29. August 2012

Erschliessung Parkgaragenerweiterung am Unteren Graben 24 in St.Gallen

Schriftliche Antwort der Regierung vom 9. Oktober 2012

Markus Straub-St.Gallen erkundigt sich in seiner Einfachen Anfrage vom 29. August 2012 nach den Möglichkeiten der Erschliessung einer erweiterten Parkgarage am Unteren Graben 24 (UG 24) in St.Gallen aus kantonalen Sicht.

Die Regierung antwortet wie folgt:

1. Der Kanton wurde über die Absichten des Stadtrates zur Sanierung des Marktplatzes und zur Parkgaragenerweiterung am Unteren Graben 24 bisher nicht informiert.
2. Weil dem Kanton über das neue Vorhaben der Stadt St.Gallen zur Parkgaragenerweiterung keine Projektunterlagen vorliegen, sind auch keine konkreten Aussagen hinsichtlich Erschliessung über die Kantonsstrasse am Unteren Graben möglich. Auf keinen Fall dürfen die Verkehrsströme auf der Kantonsstrasse Einschränkungen erfahren, da diese Verkehrsachse nebst der Nationalstrasse A1 die einzige leistungsfähige durchgehende West-Ost-Verbindung durch die Stadt bildet.
3. Ein Lichtsignalgesteuerter Übergang über die Kantonsstrasse ist grundsätzlich denkbar. Im Zusammenhang mit der Erschliessung einer möglichen Überbauung des Areals Platztor wurde die Variante Lichtsignalanlage auf Höhe der Böcklinstrasse geprüft. Gemäss dieser Prüfung wäre ein gesteuerter Fussgängerübergang an diesem Standort verkehrstechnisch möglich. Allerdings muss der gesteuerte Übergang unmittelbar im Knotenbereich der Böcklinstrasse liegen. Eine Verschiebung des Übergangs in Richtung Parkgarage hätte erhebliche negative Auswirkungen auf den Verkehrsfluss zur Folge.